

LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFA

(TIPOGRAFICA DESDE AGOSTO DE 1859)

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS, TOMADAS DE LOS HOMBRES, DE LAS COMUNICACIONES Y DE LOS PERIODICOS DE TODOS LOS PARTIDOS.

OFICINAS: MADRID, PASADÉ DE MATHEU.

SUSCRIPCIONES.

Se hacen en Madrid y provincias. Se pague en metálico, libranza o sellos de correos. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A MEDIO REAL línea por la mañana y a uno por la tarde.

NUM. 342. POR LA NOCHE.

AÑO XII.

MADRID, VIERNES 5 DE AGOSTO DE 1859.

TIRADA DE 14.000 EJEMPLARES.

MADRID 5 DE AGOSTO.

La Reina nuestra señora y su augusta familia, continúa sin novedad en su importante salud, en el Real Sitio de San Ildefonso.

Por real decreto inserto en la Gaceta de hoy se ha otorgado a los Sres. D. Telesforo Sotolongo, D. José María Morales, D. Antonio del Valle Hernández y D. Onofre Ramírez, la concesión a perpetuidad de un ferrocarril, sin subvención del Estado ni de los pueblos, que partiendo de Pinar del Río, en la isla de Cuba, atraviese por la derecha del río los terrenos de Leon, Arias, Peralta, Duarte, Reyes y Guanchero; y continuando por los terrenos de Hernández, prosiga por los de Lazo y Martínez, dirigiéndose desde este punto hacia la Llanada, entrando por los terrenos de Medina y Collado, por dos leguas de poca profundidad, faldes incesablemente los suaves estratos de las cuchillas formadas por las cañadas tributarias del arroyo Guatana, hasta llegar al frente de la laguna de las Garzas y termine en la Coloma. El ramal a San Juan arrancará del paradero de la Llanada, dirigiéndose hacia el pueblo de San Luis, y atravesando los terrenos de doña Francisca Placeres de Mendoza, donde cortará el río de Pinar del Río, las sabanas de la Llanada y de las Cruces, entrará por los de D. Manuel Rojas y don Antonio Cervantes, encaminándose hacia la parte Sur del pueblo de San Juan, y atravesando los terrenos de don Rencorell y García, cruzará el río San Sebastián, siguiendo por los de Silva hasta la última estación denominada las Cruces. El ramal de Consolación partirá a dos kilómetros de la Coloma, continuando hacia el Este, cruzando los arroyos Plamenco y San Francisco de las Sabanas de la Llanada, en busca de las Vegas de la parte Sur del Rio-Hondo, continuará por los terrenos de Díaz, atravesando después los de Sánchez, González, Rodríguez Diarte, Saiz y Chirino, hasta dar frente a la tienda del Palenque; de aquí se inclinará hacia Consolación, pasará luego por los terrenos de Poés, Montoto y Chirino, y cortando el Rio-Hondo, seguirá por los terrenos de Mitjan hasta llegar al Colmenar, tomando finalmente el curso del río hasta dar frente al paso de la puerta de Golpe, en donde se ha de situar la estación final de la línea, a menos de tres millas de Consolación.

El gobernador capitán general de Filipinas participa con fecha del 30 de mayo último, que no ocurrirá novedad en aquellas islas.

El gobernador capitán general de la isla de Cuba participa con fecha 12 de julio último que no ocurrirá novedad, y que su estado sanitario seguía siendo muy satisfactorio, guardada proporción con el de igual mes del año anterior.

Los fumadores están de enhorabuena. Por real orden de 1.º de corriente se ha dispuesto que desde 1.º de setiembre próximo se expendan al público los cigarrillos elaborados con hoja habana en la fábrica de tabacos de Sevilla a los precios siguientes: Imperiales, un real 10 mrs. cada cigarrillo; regalia superior, un real 12; regalia col-

El diputado a Cortes y oficial de Gobernación, D. Fidel de Sagarriga ha llegado a Barcelona. El rey de Dinamarca que salió de Copenhague a bordo del yacht *Ealh* ha llegado a Suecia. Este viaje tiene por objeto visitar al nuevo rey Carlos XV, el cual dispuso al Augusto viajero una cordial acogida.

En Oñite, pueblo de la provincia de Teruel, se ha cometido un asesinato en la persona de D. Pedro Pérez, regidor de aquel Ayuntamiento. El asesino se llama Matías Alfonso, y está ya en poder de la autoridad.

La incansable persecución que se hace por todas las autoridades de Andalucía a la partida de facinerosos, capitaneada por Castilla, ha dado por resultado la dispersión de aquellos criminales, estos van cayendo aisladamente en poder de la justicia. La Guardia civil del puesto de Rute, en la provincia de Córdoba, ha capturado últimamente a Gonzalo Velasco, Fernández y Manuel Páez, dando muerte por haber opuesto resistencia a José Castellano y otro individuo pertenecientes todos ellos a la indicada partida de Castilla.

Una real orden inserta en la Gaceta de hoy ha venido a confirmar la noticia dada por *La Correspondencia*, de que se había concedido licencia al director general del cuerpo de Guardias civiles y de la Guardia civil veterana, para pasar a las provincias de Santander y Orense con objeto de tomar los baños termales de la Hermita, quedando encargado del despacho de dicha dirección general, durante su ausencia, el brigadier secretario de la misma D. Salvador Valdés.

Lo ocurrido en Santo Domingo entre el gobierno del presidente Santana y los consules de Francia, España, Inglaterra, Cerdeña y los Países Bajos, es lo siguiente: Los consules dirigieron al ministerio de relaciones una nota colectiva en que calificaban de contrario a los principios del derecho, nulo y sin valor, un decreto por el cual el cuerpo legislativo fijó en 32,000 pesos el precio de la onza de oro (peso 17) para el reembolso contra los bonos del papel-monedera, emitido por el gobierno del presidente Baez. El ministro de relaciones devolvió la nota negándose a dar cuenta de ella a su gobierno, interin no se escribiesen en términos admisibles; los consules la reprodujeron, y aquel repitió su negativa, y ya en este caso los consules pidieron sus pasaportes. El ministro dio cuenta al presidente, y en consecuencia, respondió que no admitía la suspensión de las relaciones, por no ser los consules ministros públicos, razón por la cual no les enviaba tampoco pasaportes; pero ofreciéndose a refundar los que hubiesen recibido de sus gobiernos. Los consules se ausentaron en efecto.

La municipalidad de Barcelona está practicando un escrupuloso reconocimiento en los almacenes y depósitos de bacalao de dicha ciudad, con objeto de impedir la venta del que se encuentra en mal estado, procedente por lo general de Francia, el cual se avería con facilidad en la presente estación.

El señor director general de Beneficencia y sanidad ha encargado al Sr. D. Agustín Gómez de la Mata, según dice el ilustrado periódico *La España Médica*, la importante comisión de formar la estadística médica de la población de Madrid. Al efecto se han circulado a todas las autoridades las órdenes oportunas para que los hospitales, las corporaciones, los subdelegados etc., faciliten al Sr. Gómez de la Mata todos los datos que pida. Al hacer la dirección de Sanidad este nombramiento, ha tenido presentes sin duda las especiales circunstancias que concurren en el Sr. Gómez de la Mata, como visitador que es de los hospitales provinciales de Madrid y vocal de la junta provincial de Beneficencia.

La real Academia de ciencias de Lisboa ha nombrado individuos de la sección de medicina a los doctores José Antonio de Arantes Pedrosó y Pedro Francisco de Costa Alvarenga, profesores de la Universidad portuguesa, y socios correspondientes a los distinguidos cirujanos del ejército, los doctores José Antonio Márquez y Juan Clemente Mendés.

De treinta y siete amputaciones hechas el 9 de junio en el hospital mayor de Mitjan, ningún herido había sucumbido el 16 de junio, dando todos grandes esperanzas de vida. El tiempo era

caluroso, pero refrescado por brisas y tempestades. El estado sanitario de los Hospitales es favorable. Los cuidados mejorables.

La casa de Brasse y compañía de Londres, que con tanta actividad trabaja en la construcción del trozo primero del ferrocarril vizcaíno, ha vencido a sus competidores en la adjudicación de los trozos segundo, tercero y cuarto. Su propuesta, aprobada por el consejo de administración, asciende a la suma de 75,977,291 reales. La de los Sres. Throwsdall y compañía a la de 75,356,261 reales. La diferencia de menos de esta última propuesta es de 421,030 reales. Puesta a votación del consejo la propuesta que debía ser agraciada, resultó obtener 12 votos de los Sres. Brasse y compañía. El consejo estaba en pleno. Llamado el Sr. Bartlett, representante de la casa Brasse y compañía, al seno del consejo después de hecha la adjudicación, prometió terminar la construcción del segundo trozo al propio tiempo que el primero; empezar desde el día siguiente de la adjudicación las obras de este nuevo trozo, y desarrollar en grande escala todo su material y gente nueva que trabajase lo mismo en la época del invierno como en la del verano. A demás de estas propuestas se presentaron las de los señores siguientes:

Waring y hermanos. 92,532,929 rs.
Una de los mismos. 80,462,548 id.
Carlos Cheiguer. 77,926,797 id.
Coulthard. 86,400,000 id.

Ascendiendo la propuesta del Sr. Brasse a la suma de 75,977,291 reales, y el presupuesto del ingeniero jefe sobre que se ha hecho la subasta a 80,657,082, resulta que la compañía ha obtenido un beneficio de 4,679,791 reales.

Anteayer se trasladó la imagen de San Cayetano desde su iglesia a la de San Millán, donde se celebrará el domingo próximo la fiesta del Santo fundador, debiendo por consiguiente verificarse la verbena el sábado por la noche en las inmediaciones de la misma parroquia.

El 1.º del corriente debieron quedar establecidas en algunas provincias las cajas del desahucio, cuya inauguración anunciaron oportunamente a nuestros lectores. En Tarragona se ha solemnizado este acto distribuyendo una buena limosna a todos los pobres de la población que se presentaron a recogerla. Este rasgo de la empresa ha sido muy bien admitido en dicha ciudad.

Han sido puestos a disposición del juzgado de Alburquerque, dos sujetos autores de un homicidio, en el que pedían 4,000 duros, con amenaza de quitarle la vida, al cura párroco de la villa de La Reca, perteneciente a la provincia de Badajoz.

Se hablaba en Turin, a la fecha de las últimas noticias, que se estaban recogiendo firmas para la exposición, en que se solicita la anexión de Saboya al imperio francés. Esta idea no era bien acogida, y se esperaba con fundamento el que fracasara con prontitud.

Con motivo de las continuas expediciones de los filibanes a Santander, se han renovado en

este último puerto las antiguas bromas entre vizcaínos y montañeses. Entre estas bromas figura la de dar serenatas de barcos a los vizcaínos, y con este motivo, por más que parezca increíble, unos jóvenes de Santander, según dice *La Abjaya Montañesa*, están aprendiendo a rebuznar para dar por sí mismos las serenatas imitando perfectamente a los burros. Afortunadamente Santander es una población cultísima, y en nada puede desmerecer su cultura porque encierre media docena de cabezas huecas.

De acuerdo con los ministros de Francia e Inglaterra, el gobierno (de Miramón) había resuelto que el general Robles (que estaba en Jalapa) acompañase hasta las playas de Mocambo, una conducta de cinco millones de duros, remitiendo de la capital para ser embarcada en Sacrificios, a bordo de un barco de guerra inglés o francés, porque de este modo se privaba al gobierno de Veracruz de los 240,000 pesos que importaban los derechos. Pero los comandantes de las fuerzas navales en Sacrificios, se negaron al embarque sin consentimiento de los propietarios. Robles la hizo volver, pues, a Jalapa, pero no obstante las órdenes del gobierno, resolvió entregársela a los consules de Francia e Inglaterra, que fueron al fin con las comisiones del comercio de Veracruz. Dejándola en poder de aquellos, procuró así salvar la responsabilidad del gobierno.

El ministro americano en Veracruz propuso al Sr. Juárez desembarcar las tripulaciones de los buques de guerra de su nación, para que con las tropas fuesen a arrancar la conducta a Robles. El Sr. Juárez se negó a admitir la propuesta; pero Mr. Mc Lane, protestó impedir por la fuerza el embarque del dinero, por lo que el propio tiempo en México los ministros de Francia e Inglaterra, luego que supieron la oposición de los comandantes de las fuerzas navales, amenazaron protestar si no iba la conducta por Veracruz. En este estado quedaba el asunto a la salida del vapor inglés de Veracruz.

Se van a dar a los oficiales de los cuatro regimientos de Caraceros los casos que usaban los Guardias de la Reina.

La dominación del progresismo puro sería la mayor calamidad que podría caer sobre España, según *La Epoca*.

El batallón de cazadores de Barbastro, que estaba en el Pardo ejercitándose en la escuela de tiro, viene a esta corte por haberse desarrollado en aquel sitio las calenturas intermitentes que se padecían en la estación presente.

En un artículo que encabeza *La Discusión* con el epígrafe de (Persecuciones políticas), aboga por la inocencia de sus correligionarios presos en Sevilla, los señores Rubi, Carrasco, Rodríguez de la Borbolla, Parra, Flores y Zamora, los cuales, dice, son personas apreciadas, y en sus ideas democráticas opuestas a todo linaje de molinos y trastornos.

Los pueblos del Veneto han dirigido una senda comunicación a la de la paz y castidad en Villafraña.

84 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.
Hay fuerzas sobrenaturales, ante las que Beraudon debe a su vez sucumbir.
—Epígrafe: ¿qué fuerzas son esas? ¿de qué naturaleza son esos medios a que presas obligaría a recurrir?
—Otro responderá a esa pregunta; ¿a mí solo me es permitido indicarte dónde están?
—¿Y quién es ese otro? ¿a dónde se le puede hallar?
—Ha elegido su morada, dijo la vieja, en lo más profundo de los hospicios desiertos, en el corazón de esas selvas cuyo suelo jamás ha blandido el pie del hombre. Llévame la soledad y el abandono, un crimen que cometió en la época en que la sangre arda en sus venas. Tiene más de cien años, y el Señor lo ha condenado a no morir, sin embargo, no es un réprobo, y la misericordia divina debe alcanzarlo un día.
—¿Cual? preguntó Damian, ¿que engañan mis sentidos?
—¿Cual? preguntó el que sigue el apoyo de Amury y de Larién?
—¿Y por qué no respondió la vieja. Te repito que Amury no está en un estado sin memoria. Antes de cometer el crimen que se ha visto obligado a esperar, había llevado la cruz y combatido por el Santo Sepulcro. Todos los días se dice misa por el descanso de su alma, en la capilla de Larién, de la que es fundador; pero está siempre muy triste, y es algo caprichoso. Amury pálele, si no a mí sola, que vaya a buscarle a su sepulcro; sin embargo, no le tendréis que traer sino legas a él, a un ambiente de espes que no le prevenga tu visita.
—No importa, replicó Damian, un hombre

85 EL CAALLERO DEL DIABLO.
que no puede morir, no debe ser una compañía conveniente para un cristiano.
—Es que tú no conoces su historia; cuando yo te la haya referido tendrás mejor opinión del pobre monja.
—¿Vamos, otra relación! exclamó Damian de mal humor; ya empieza a cansarme de todas esas leyendas que no me traen más que desgracia.
—¿Y qué cosa mejor para distraer a un soldado herido y medio muerto, que escuchar historias que pueden servir para hacerle olvidar sus horas de inacción? respondió la vieja; además, bueno es que sepas a qué atender respecto de aquel que es el único que puede proporcionararte los medios de vengarte, y de asegurar la dicha de tu bienhechora.
CAPITULO IX.
Amury de Larién, dijo la vieja, es el hijo más joven de sir Ayward de Larién, caballero, señor de Larién, de Bassas, de Usat, y de Mauleon Barrouse. Nació el día de Pentecostés del año 1172, de la era cristiana; Amury ha vivido ya cerca de siglo y medio. Su padre lo destinaba a la iglesia; pero una vocación decidida le llevó a ser soldado. Era alto, fuerte, intrépido, pero tenía carácter sombrío y melancólico; habla poco, y no sonreía jamás. Pasó los primeros años aprendiendo el manejo de las armas; a los diez y ocho se le citaba como un temible guerrero, y un cazador determinado; ya en veinteañero subido los flancos de la montaña Negra, solo armado de un simple venablo para

88 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.
su casa. Así es que el envidioso Amaury desaprobará en alto grado los proyectos de su hermano, y no dejaba de echarle en cara la humildad de sus aspiraciones, y el poco interés que tomaba en el engrandecimiento de su poder.
—Beltran Roger se contentaba con responder a los ataques de su hermano, que su corazón ya no le pertenecía, y que, aun cuando le perteneciese, su mayor dicha sería siempre la de ofrecerle a su dulce amiga. El joven caballero, tan discreto como enamorado, esperaba inspirado, pero observando una gran prudencia, el momento de declararse.
Su única dicha consistía en encontrar de vez en cuando a la bella senadora cerca de la fuente del Semalairé, que aún sostenía su nombre actual, y que por consiguiente no era presagio de desgracia para los enamorados. Pero las ocasiones de verse eran raras, y los amantes necesitaban mucha circunspección; por que los señores de Rancials eran rudos y severos y nombrados de tiempo inmemorial por la rigidez de sus principios; el viejo sir Rancial jamás hubiera perdonado a su hija querida que amase al representante de una raza enemiga de la familia; y la pobre Laura, que conocía la inflexibilidad del anciano, sólo consentía con terror en entrevistas tan peligrosas.
Pero sucedió que el día menos pensado cambió todo. Sir Rancial, muerto de un tiro de arcabuz en la toma del castillo de Lorghes-en-Querey, tuvo por heredero a sir Olivier, que no disfrutó mucho tiempo de su herencia, puesto que a su vez sucumbió también al siguiente año,

89 EL CAALLERO DEL DIABLO.
el fraile era el que instaba, y Micaela la que se torbaba. En cuanto a mí, cantaba un tipo de ellos, acediendo sus menores palabras; deteniéndola la respiración; y la mano en la guarda de mi espada.
—Así es como el Semalairé seguía las huellas de la Lohu de Penautiers, interrumpió la vieja; el día en que sospeché que iba a emprender la caída de la noche con sir Laurent entel bosquecillo de marujos y jazmines que existe aun en los alrededores de la iglesia del Taber, en Tolosa.
—¿Y ayan al diablo el Semalairé, dijo Lohu de Penautiers, sir Laurent y los jorines del conde escuchó el herido que sentía en los costados tanto ruido en dar rienda solta a su celera; con un raptuoso, el principio en satisfacer la curiosidad de la Marguerite y al diablo la vieja que no pueda contener su lengua.
—Continúa, dijo mi, respondió sonriendo la vieja; veo que desahuciamos vas recordando las fuerzas; continúa tu historia, y no temas ya que te interrumpa.
—Pues bien, maldita infiel, continuó el escudero concluyendo por llegar a la estremidad del sendero. Vi con sorpresa que la brecha del muro estaba guardada por dos personas: un peregrino en sus flices, me impidió distinguir su sombrero de anchos bordes; y una joven envuelta en un capuchón. Micaela y yo nos detuvimos, los otros no se movían. En cuanto a mí, permanecí a la sombra de una tija.
—Piensa en los cabellos blancos de tu padre, hija mía; ¡dime! el peregrino a Micaela con una voz tan dulce, que me conmovió.

90 EL CAALLERO DEL DIABLO.
que no puede morir, no debe ser una compañía conveniente para un cristiano.
—Es que tú no conoces su historia; cuando yo te la haya referido tendrás mejor opinión del pobre monja.
—¿Vamos, otra relación! exclamó Damian de mal humor; ya empieza a cansarme de todas esas leyendas que no me traen más que desgracia.
—¿Y qué cosa mejor para distraer a un soldado herido y medio muerto, que escuchar historias que pueden servir para hacerle olvidar sus horas de inacción? respondió la vieja; además, bueno es que sepas a qué atender respecto de aquel que es el único que puede proporcionararte los medios de vengarte, y de asegurar la dicha de tu bienhechora.
CAPITULO IX.
Amury de Larién, dijo la vieja, es el hijo más joven de sir Ayward de Larién, caballero, señor de Larién, de Bassas, de Usat, y de Mauleon Barrouse. Nació el día de Pentecostés del año 1172, de la era cristiana; Amury ha vivido ya cerca de siglo y medio. Su padre lo destinaba a la iglesia; pero una vocación decidida le llevó a ser soldado. Era alto, fuerte, intrépido, pero tenía carácter sombrío y melancólico; habla poco, y no sonreía jamás. Pasó los primeros años aprendiendo el manejo de las armas; a los diez y ocho se le citaba como un temible guerrero, y un cazador determinado; ya en veinteañero subido los flancos de la montaña Negra, solo armado de un simple venablo para

ca, manifestándole sus ardientes deseos de formar parte del Piemonte. Ignoramos la causa que habrá motivado el retardo de publicidad, que se observa en esta manifestación.

Dice un periódico que estos días se ha tratado de la cuestión de establecer en los cuerpos un oficial de administración militar, pero que la idea no ha sido aceptada por ahora.

Un terrible hundimiento ocurrió en Cegama hace muy pocos días en un pozo abierto para continuar la obra de un túnel en el ferro-carril vizcaíno: enterró á siete operarios, de los cuales cuatro quedaron sepultados y muertos en el acto, y los otros tres, aunque fueron estraidos de donde se hallaban, aun muy pocas esperanzas de vida. Todos eran españoles á excepción de un francés.

Se va á pedir autorización para estudiar un nuevo ferro-carril desde las famosas sierras de Triano, en Vizcaya, al cercano puertecillo de Galinde. La obra va concernida al Sr. Alberto termina en el Desierto.

La tesorería de Hacienda pública de Vizcaya tuvo en julio último ingresos por valor de 2.449,956 rs. 81 cént., é hizo pagos por valor de 3.281,428-47. De esta suma se destinaron mas de dos millones al pago de intereses de la deuda y de acciones de obras públicas.

Un prisionero austriaco, carpintero de profesión, para ocupar con utilidad el tiempo de su cautiverio, pidió permiso para trabajar en un taller de la ciudad de Pau, lo que se le concedió al momento. Uno de estos últimos días, mientras trabajaba, recibió su patron una carta de uno de sus hijos, soldado del ejército de Italia; esta carta le decía que había sido hecho prisionero por los austriacos y llevado al interior del imperio, en donde había recibido la mejor acogida, y que habiendo pedido licencia para trabajar en casa de un carpintero, había sido tratado como un hijo por un maestro de una ciudad que nombraba. Su padre comunicó al punto la noticia á su oficial austriaco. ¿Cuál no sería entonces su admiración cuando supo que el carpintero austriaco con quien su hijo trabajaba en Alemania era justamente el padre del prisionero que tenía en su casa? Desde entonces el prisionero austriaco es tratado como el hijo de la casa.

La Península Española, periódico que ve la luz en Londres, y que se dedica á defender al Sr. Mora, publica en su número del 30 un artículo en extremo curioso. Pinta el efecto que produjo en Madrid la publicación de su comunicado y el que causó á los Sres. Collantes, Salamanca y conde de San Luis, y despues de referirse á lo que hicieron con tal motivo los diarios El Parlamento y El Fénix, termina con estas palabras: «El Sr. Mora es, sin embargo, mas elocuente por lo que calla que por lo que dice. Como hábil estrategico, guarda sus armas mejor templanza para lo último. Un ataque mas de sus adversarios, y ninguna consideracion humana detendrá su pluma.»

La duquesa de Alba, que debía llegar á Bayona el día 30, se ha visto obligada á detenerse en Vitoria, por haber sido atacado de una enfermedad su hijo mayor. El domingo por la mañana, el doctor Daricau de Bayona, recibió un despacho de esta señora, rogándole se trasladara sin pérdida de un momento, á la cabecera del enfermo; dispónase á hacerlo así, cuando recibió otro aviso telegráfico de S. M., la emperatriz, por el cual le ordenaba saliese en el acto para Vitoria. Además, S. M. I. daba orden á su

médico de París, Mr. Barthez, para trasladarse cerca de su sobrino.

Un periódico francés cita un caso bastante raro. Trátase de una mujer de ciento seis años y algunos meses que habita en Cubry-lez-Soing (Hante Loire), hace unos veinte años. Durante toda su vida, ha sido una obrera laboriosa, y hoy conserva gran parte de sus fuerzas físicas. Sus facciones no se han alterado, y apenas se le darian ochenta años á primera vista. Nada en ella anuncia la decrepitud.

Una historia romántica y trágica ha producido gran sensación en Venecia. La hija de un ciudadano veneciano, dotada de gran belleza, nos escriben de esta ciudad el 20 de julio, tenía hace mucho tiempo relaciones íntimas con un jóven de antigua nobleza patricia, cuya familia veía estas relaciones con desagrado. Hace algunas semanas cayó enfermo el jóven de una flogion de pecho; las relaciones que mantenian los dos amantes, fueron forzosamente interrumpidas. Estos últimos días, la jóven mencionada se encaminaba con algunos conocidos á la isla Murano. Al pasar delante del claustro de franciscanos ó San Miguel, hubo quien propusiera desembarcar y oír la misa del convento. Así se hizo en efecto, y despues de oír la misa, fueron á visitar el cementerio, que se hallaba muy cerca de aquel edificio. Al entrar en él, llamó la atención de todos un nuevo catafalco, y la jóven fué la primera que se acercó para leer la inscripción que lo adornaba. Leyó entonces el nombre de su amante, que había muerto, hacia doce días. Cayó al instante sin conocimiento, y cuando volvió en sí, había perdido la razon. La infortunada se halla hoy en la casa de locos de Venecia.

Se ha presentado en el ministerio de Hacienda una esposicion de varios impresores y editores solicitando una rebaja en los derechos arancelarios del papel extranjero, fundándose, segun parece, en la escasez y subido precio que se advierte en el que se espande en España. Para hacer mas eficaces las gestiones incoadas, parece que varias empresas periodísticas piensan hacer otra esposicion en el mismo sentido al señor ministro de Hacienda.

El alférez de la Guardia civil D. Juan Gabilan Pastor, comandante del puesto de Antequera, provincia de Málaga, ha capturado y puesto á disposicion del señor juez de primera instancia de aquel partido á un tal Antonio Gonzalez de Villafraña del Vierzo, provincia de Leon, que bajo nombre de José Vicente Segura (a) Quilino, era uno de los tres acusados de escribir anónimos, pidiendo créditos y sumas considerables á propietarios de aquella comarca.

Desde el 23 al 29 de julio la explotación general de la línea férrea de Madrid á Guadalajara produjo, 69,980 rs. 84 cént. y la de la línea de Madrid á Alicante 847,412-50. Por la primera circularon 8,328 viajeros, y por la segunda 45,428.

Una carta fechada anteayer en San Ildefonso, dice: «S. M. la Reina continúa en su embarazo con toda la felicidad, y pasea por las tardes acompañada de su augusto esposo en la linda carroza á la Dumont, sin escolta y con solo dos palafreneros y dos lacayos, precedidos del guarda del real Patrimonio. El infatigable y virtuoso arzobispo Sr. Claret, que como Vds. saben, no descansa en el constante ejercicio del ministerio sacerdotal, ha pasado el día de ayer y el de hoy en la iglesia del Cristo, confesando y dando la comunión á multitud de personas con motivo del jubileo de la Porciúncula. En ambos días ha

dirigido elocuentes pláticas á los fieles. Se empieza á decir que la corte saldrá de aquí en los primeros días de setiembre, pero esto es hoy gana de hablar de los que quieren ir formando atmósfera. SS. MM. se encuentran aquí muy bien de salud, y SS. AA. RR. lo mismo. Y tanto es esto así, que habiéndose creído que á la infantita le serian necesarios los baños de mar para su mayor robustez y el equilibrio de sus fuerzas físicas con el gran desarrollo de sus facultades intelectuales, se ha desistido de llevar á cabo el viaje, por haber mejorado considerablemente; S. A. el príncipe de Asturias está hermosísimo.

El Shab de Persia, accediendo á las repetidas instancias de su médico el Dr. Tholozan (de París) ha permitido la introduccion de la vacuna y ha accedido á que sus hijos sean vacunados.

El secretario de la legacion dominicana en esta corte, doctor Alvarez de Peralta, ha dirigido á La España un comunicado rectificando hasta cierto punto las noticias que habian circulado estos días sobre medidas adoptadas por el gobierno de Santo Domingo, las cuales habian producido la retirada de los cónsules de España, Francia é Inglaterra. Segun este comunicado no es cierto que el nuevo presidente haya repudiado el papel moneda emitido en tiempo de Baez, sino que el poder legislativo lo ha amortizado. Por último, se rebaja considerablemente la gravedad de los hechos referentes á la reclamacion de los tres cónsules indicados y se dice que el presidente no quiso retirarles el execucutor ni cargar con la responsabilidad de que se les espidiesen los pasaportes que pedian, contentándose con disponer el que se les revisasen los pasaportes de sus respectivos gobiernos.

El ayuntamiento de la Coruña acordó en 1858 colocar en las salas consistoriales el retrato del Sr. D. Juan Florez con la vena de este señor, y como la misma corporacion haya acordado recientemente que á dicho retrato no corresponde ocupar aquel sitio, el Sr. Florez ha suplicado á la municipalidad coruñesa que se le entregue ó inutilice completamente, obligándose por su parte á satisfacer lo que al ayuntamiento costó.

Segun dicen de Benidoleig y otros pueblos de la marina de Valencia, tambien allí han tenido la desgracia de perder la cosecha de la uva, como ha sucedido en Denia y otras localidades de aquella zona, por causa de los excesivos calores del verano que átravesamos.

S. M. la Reina, que por el luto de corte no ha podido oír á la señora Ugalde en el teatro, parece que ha hecho entender á la distinguida artista e-tranjera, que la recibirá con el mayor gusto en su palacio del Real Sitio de San Ildefonso, adonde se dirigirá el lunes, siendo probable que el honor de cantar el martes en las reales habitaciones delante de toda la familia real.

En Sevilla se ha recibido una carta escrita en Madrid por persona autorizada asegurando que el expediente relativo á la mejora del río Guadalquivir, está despachado por la direccion, y solo falta la sancion del ministro que recaerá de un día á otro para que se espida la conveniente real orden.

Un suceso desagradable ha venido á paralizar el curso de las diversiones campestres, para varias de las familias que siguen á la corte: una anciana azafata de S. M. ha caido peligrosamente enferma, y es probable que á estas horas haya sucumbido á sus muchos padecimientos: el día en que se la administró el Santo Viático, asistió S. M., prodigando á la doliente tiernos

consuelos, y dando nuevas muestras de su piadoso y sensible corazon.

El general Solano, nombrado segundo cabo de la capitania general de Filipinas, se halla en San Ildefonso con objeto de tomar las órdenes de Su Magestad.

Ya debe estar firmado por el embajador de Francia y el ministro de Estado, el nuevo tratado postal con el vecino imperio. Las principales reformas que se introducen, segun tenemos entendido, son el franqueo previo, la indemnizacion por el derecho de tránsito y otras de menor importancia, pero todas de grande utilidad para el comercio y para facilitar el cambio de nuevas relaciones con Europa.

Para la cacería que anunciamos debía tener lugar en los bosques de Riofrio, parece que no solo se espera que refresque algo el tiempo, pues si bien la temperatura en la Granja es sumamente agradable por mañana y tarde, todavía se experimenta bastante calor en el centro del día.

Nos escriben de San Ildefonso que allí se ha leído con mucho gusto la animada descripción hecha por La Epoca de la primera gira campestre celebrada, porque habiendo tenido el galante é ingenioso cronista la modestia de ocultar su nombre, se nos rogaba que completáramos la historia de aquella divertidísima fiesta, añadiendo que el Sr. D. Carlos Navarro con sus felices improvisaciones en la mesa y con su incansable actividad de cuerpo y de espíritu fué uno de los que mas contribuyeron á animar el cuadro cuyo recuerdo aun saborean con placer los concurrentes.

Las rentas estancadas en la provincia de Valencia, aumentan sus valores de una manera considerable. Se ha cubierto, segun dice El Eco de Valencia, con exceso la consignacion de julio, y los ingresos en el mismo han superado á los obtenidos en igual mes del año anterior.

En una de las atarazanas de Villanueva del Grao, se está construyendo un teatro que debe concluirse para el próximo mes de setiembre. Segun dice El Eco de Valencia, el palco escénico y la sala son bastante capaces. Su forma es la de un cuadrilátero rectángulo, á cuya derecha é izquierda hay dos pisos de palcos en direccion paralela, elevándose al frente del escenario encima de la puerta de entrada un graderio, en el que pueden hallar cómodo asiento sobre trescientas personas, siendo el todo del edificio capaz de contener cerca de mil. La construcción es toda de madera muy bien trabajada.

De real orden se han dado las gracias á los señores D. Bernabé García Navascués, comandante de fusileros en Valencia, á D. Luis Testor, juez de primera instancia de Liria, y á los alcaldes de este punto y de Benaguacil y Villamarchante, por el celo con que secundaron al señor gobernador de la provincia en el perseguimiento y estincion de la partida latro-faciosa que en mayo último apareció en las cercanías de aquella ciudad.

La despedida que han hecho los alemanes á los prisioneros franceses ha sido dignísima. En Ulm y en Stuttgart fueron recibidos los prisioneros con algun interés; pero en el gran ducado de Baden se les dispuso la cordial hospitalidad alemana. En Heidelberg los estudiantes los obsequiaron y les dieron á beber cerveza del país y vinos del Rhin. En Carlsruhe la legacion francesa les recibió en la estación, y la poblacion de Baden les repartió paquetes de cigarrillos. En Rastadt, todos los soldados de la guarnicion austriaca y alemanes, desarmados, salieron al en-

cuentro del convoy de prisioneros estrechando las manos de los mismos con quienes se habian un mes atrás. En los wagones se arrojaron gran número de cigarrillos.

Al salir de Praga los prisioneros izaron en el tren una bandera con esta inscripcion: Magenta, Solferino. Un oficial austriaco y su correspondiente escolta conducian el convoy. Este oficial austriaco era el ídolo de los prisioneros, todos, los cuales se deshacian en elogios de su amabilidad y cortesania, que no cambiaron un punto hasta que hubo hecho entrega de los soldados franceses al comandante encargado de recibirlos. Este acto se verificó en la estación de Kehl á los entusiastas gritos de ¡Viva Francia! En Kehl y en la cerveceria de Schaff se dió un banquete al que asistió el citado oficial austriaco. Mas de dos mil vecinos de Strasburgo salieron á recibir á sus compatriotas. Pronunciáronse diferentes brindis, y se restableció militarmente el acuerdo cordial entre Francia y Alemania.

A las dos de la mañana y á merced de un tiempo magnífico, partió para las orillas del Rin la comitiva internacional. A la mitad del puente y en el punto que señala el límite entre Alemania y Francia, la música del 10 de línea esperaba á los prisioneros y ejecutó el himno nacional en el momento en que ponian el pié en el suelo patrio. Esta escena fué de grande efecto. Varios soldados tuvieron el gusto de encontrar á sus parientes y amigos que habian salido á recibirlos. Otros se arrojaron en actitud piadosa y besaron el suelo de Francia. En Strasburgo se reprodujo el entusiasmo. El oficial austriaco fué recibido por el general Reibell, y los oficiales de la guarnicion le hicieron los honores de la ciudad y de la paz.

Puente de Solferino se llamará el que se acaba de construir en frente del jardín de las Tullerías, el cual era antes conocido con el nombre de la Legion de Honor.

Segun las noticias de Venezuela, cuyas fechas alcanzan al 23 de junio, seguia la república en un estado de trastorno. La lucha de los partidos que se disputan el poder, lucha que ha dado origen á las facciones que la destrozan, parecia cada dia mas encarnizada, y es muy de temer que en un dia cercano estalle allí otra revolucion sangrienta.

Acerca del coste de los buques de guerra en el siglo pasado y en la actualidad, hé aqui una nota muy curiosa:

En la actualidad cuestan:

Navío de hélice de 100 cañones.	24.000.000
Fragata de hélice de 60 cañones.	15.000.000
Corbeta de hélice de 37 cañones.	9.000.000
Cañonera de hélice de 4 cañones.	2.000.000
Transporte de hélice de 2.000 toneladas.	8.000.000
Batería flotante.	10.000.000

En el siglo pasado.

Navío.	14.000.000
Fragata.	8.000.000
Corbeta.	5.000.000
Bergantin.	2.000.000

Notables diferencias, no tan solo por el distinto valor del numerario, sino por las dimensiones y clase de construcciones de los buques modernos.

El Grillo, periódico que como saben nuestros lectores, apareció anteayer, pretende suceder al Padre Cobos segun dice El Clamor.

A consecuencia de haber dicho un periódico ligero que la democracia debe estar satisfecha porque el gabinete presidido por el conde de Luceña ha llevado á la barra del Senado. A un ex-consejero de la Corona, La Discusion dice

82 FOLLETON DE LA CORRESPONDENCIA. — Beraudon! exclamó la jóven cayendo á los pies del novicio; ¡no pierdas tu alma! Micaela habíase detenido al principio al oír al peregrino; pero recobrando en seguida todo su valor, separó suavemente al santo hombre, y desapareció como una sombra tras el muro. Beraudon había levantado á la jóven, cuyo abrigo, echado hácia atrás, dejaba ver las largas trenzas doradas, y sus bellísimos ojos enojados de lágrimas; la voz de Micaela resonó llamando á Eugenio. Estremecióse el fraile, y dió un paso hácia el muro; la jóven quiso detenerlo; pero la voz de Micaela volvió á resonar de nuevo, como exhalando una queja, y casi alarmada; entonces el novicio fué á lanzarse, pero yo había previsto su movimiento, y antes que hubiera podido salvar la brecha, me puse yo delante, presentándole mi espada. El fraile dió un ahullido de rabia, y levantó su báculo, en vano intenté parar el golpe furioso que rompió mi espada como débil vidrio. Sentí un choque terrible; pero el conocimiento, y no lo recobré sino mucho tiempo despues; tú me dijiste luego que el buen peregrino me tomó en sus brazos y me trasladó aquí. Reconozco que á tus buenos cuidados debo mi cura; pero ¡ay! ¡hubiera valido mas para mí no sobrevivir á la vergüenza de Micaela y á la ruina de mi esperanza. — ¡Y la venganza! replicó la vieja; ¿eres acaso de esos corderos á quienes se puede esquilor á despedazar á su antojo, sin que jamás se presente á su espíritu la idea de defenderse? Un palo, un innoble palo, es decir, el arma que sirve para castigar á los siervos, ¿ha bastado para aniquilar el valor del llamado el bravo Damian?

83 FOLLETON DE LA CORRESPONDENCIA. EL CABALLERO DEL DIABLO. 87 — Pero este conjunto notable solo inspiraba temor y alejamiento; tal era la amenaza que se notaba en aquella mirada despidiendo siempre un fuego sombrío, en aquellas pestañas, constantemente bajas, y en aquella boca, siempre contraída por movimientos convulsivos. — Amaury rechazaba el cariño de su hermano, y vivia solo en un viejo castillo, ocupado sin cesar en ambiciosos proyectos. Beltran Roger, creia, sin embargo, en el afecto de su hermano menor, cuyo carácter caprichoso solo le inspiraba un tierno sentimiento de lástima; acusaba á la naturaleza de haberse mostrado injusto para Amaury, y se esforzaba en distraer, por medio de provisiones de toda especie, lo que llamaba la melancolía de su pobre hermano. — El amor vino á añadir un nuevo incentivo al odio celoso que alimentaba el corazon de Amaury. Un caballero bastante anciano de las cercanías, el señor Raimundo de Rionclats, murió de un tiro de arcabuz en la toma del castillo de Lorques-en-Querey. Su familia se componia de un hijo y de una hija; el primero tenía veinte años, y la segunda diez y seis. Esta última, verdadero milagro de gracia y de belleza, amaba á Beltran Roger, de quien era correspondido, pero en secreto, porque existian disensiones hereditarias entre las dos casas de Larien y de Rionclats. Amaury no ignoraba este amor, del que se acordaba, en razon al poco dote que la prometida podía tener; Beltran Roger, rico y poderoso como un conde, debía, segun él, aspirar á la mano de una heredera; y asegurar por medio de un brillante casamiento, nuevas ventajas á

84 FOLLETON DE LA CORRESPONDENCIA. — ¡No, por San Beltran! exclamó el escudero; ¡me vengaré! ¡lo juro por la salvacion de mi alma, ó pereceré! Pero ¿de qué me servirá vencer, si aquella que debía ser el premio de la victoria la he perdido para siempre? — ¡Y no debes nada á esa bella jóven, cuyas delicadas manos sostenian tu cabeza inclinada en los hombros del buen peregrino, mientras este, encorvado bajo el peso de tu cuerpo, subia penosamente la cuesta del monte Pardoux? ¿No te acuerdas ya de las lágrimas que bañaban sus ojos de cielo? ¿No has adivinado que aquel seno de nieve encerraba un dolor igual al tuyo? Esa jóven ha sido tu bienhechora; su pañuelo de hilo de Flandes ha servido para estancar tu sangre, su oro ha pagado las medicinas preciosas que los judíos de Lomez solo conceden á los iniciados, y sin los cuales tu cura habria sido imposible. Un pobre peregrino, estenuado por largos y penosos trabajos, no podria defender á una hermosa jóven, cuyo pudor se opone á revelar el secreto de su dolor, y á pedir proteccion y ayuda. ¿De qué me hablas de Micaela? Micaela ha muerto para tí, olvidada; pero piensa en la que te ha salvado. — ¿Y qué puedo yo hacer por ella? dijo el escudero; ¿no me has dicho que ese caballero maldito está al abrigo de mis golpes? ¿No me has disuadido de que le provoqué? ¿De qué serviría á esa jóven el sacrificio de mi vida? — Te he dicho, respondió la vieja, que Beraudon estaba protegido por el demonio, á quien su padre lo encomendó al nacer. Los hombres nada pueden contra él por los medios ordinarios, pero

85 FOLLETON DE LA CORRESPONDENCIA. — ¡No, por San Beltran! exclamó el escudero; ¡me vengaré! ¡lo juro por la salvacion de mi alma, ó pereceré! Pero ¿de qué me servirá vencer, si aquella que debía ser el premio de la victoria la he perdido para siempre? — ¡Y no debes nada á esa bella jóven, cuyas delicadas manos sostenian tu cabeza inclinada en los hombros del buen peregrino, mientras este, encorvado bajo el peso de tu cuerpo, subia penosamente la cuesta del monte Pardoux? ¿No te acuerdas ya de las lágrimas que bañaban sus ojos de cielo? ¿No has adivinado que aquel seno de nieve encerraba un dolor igual al tuyo? Esa jóven ha sido tu bienhechora; su pañuelo de hilo de Flandes ha servido para estancar tu sangre, su oro ha pagado las medicinas preciosas que los judíos de Lomez solo conceden á los iniciados, y sin los cuales tu cura habria sido imposible. Un pobre peregrino, estenuado por largos y penosos trabajos, no podria defender á una hermosa jóven, cuyo pudor se opone á revelar el secreto de su dolor, y á pedir proteccion y ayuda. ¿De qué me hablas de Micaela? Micaela ha muerto para tí, olvidada; pero piensa en la que te ha salvado. — ¿Y qué puedo yo hacer por ella? dijo el escudero; ¿no me has dicho que ese caballero maldito está al abrigo de mis golpes? ¿No me has disuadido de que le provoqué? ¿De qué serviría á esa jóven el sacrificio de mi vida? — Te he dicho, respondió la vieja, que Beraudon estaba protegido por el demonio, á quien su padre lo encomendó al nacer. Los hombres nada pueden contra él por los medios ordinarios, pero

86 FOLLETON DE LA CORRESPONDENCIA. — ¡No, por San Beltran! exclamó el escudero; ¡me vengaré! ¡lo juro por la salvacion de mi alma, ó pereceré! Pero ¿de qué me servirá vencer, si aquella que debía ser el premio de la victoria la he perdido para siempre? — ¡Y no debes nada á esa bella jóven, cuyas delicadas manos sostenian tu cabeza inclinada en los hombros del buen peregrino, mientras este, encorvado bajo el peso de tu cuerpo, subia penosamente la cuesta del monte Pardoux? ¿No te acuerdas ya de las lágrimas que bañaban sus ojos de cielo? ¿No has adivinado que aquel seno de nieve encerraba un dolor igual al tuyo? Esa jóven ha sido tu bienhechora; su pañuelo de hilo de Flandes ha servido para estancar tu sangre, su oro ha pagado las medicinas preciosas que los judíos de Lomez solo conceden á los iniciados, y sin los cuales tu cura habria sido imposible. Un pobre peregrino, estenuado por largos y penosos trabajos, no podria defender á una hermosa jóven, cuyo pudor se opone á revelar el secreto de su dolor, y á pedir proteccion y ayuda. ¿De qué me hablas de Micaela? Micaela ha muerto para tí, olvidada; pero piensa en la que te ha salvado. — ¿Y qué puedo yo hacer por ella? dijo el escudero; ¿no me has dicho que ese caballero maldito está al abrigo de mis golpes? ¿No me has disuadido de que le provoqué? ¿De qué serviría á esa jóven el sacrificio de mi vida? — Te he dicho, respondió la vieja, que Beraudon estaba protegido por el demonio, á quien su padre lo encomendó al nacer. Los hombres nada pueden contra él por los medios ordinarios, pero

VARIEDADES.

Las Mujeres y los Niños.

Ciertamente conmueve y consuela el alma la tierna simpatía que une a los niños y a las mujeres, y sea estas madres ó no hayan sentido los dolores y los gozos de la maternidad. Un pobre niño sin amparo acude en vano al corazón del hombre; pero nunca acude en vano al de la mujer. Cuando cubierto de harapos, tirando de frío y estenuado de hambre, implora la caridad pública en una calle ó á la orilla de un camino, contad los hombres y las mujeres que se acercan á socorrerle y consolarle, y veréis que el número de los primeros es mucho menor que el de las segundas. ¡Qué palabras tan dulces se escapan entonces del labio de las mujeres!

—¿No tienes madre?
—¡Pobre hijo del alma!
—¡Ángel de Dios!
—¡Ay de las madres que paren hijos para verlos así!

Tales son las palabras que el labio femenino hace resonar en torno del niño desamparado.

Volved la vista á los serenos días de vuestra niñez; recordad cuál de los dos seres enjugaba vuestras lágrimas, sellaba vuestra mejilla con sus labios, os arrullaba con sus cantares, yelaba vuestro sueño, tomaba parte en vuestros juegos, adivinaba vuestros deseos y los satisfacía, lloraba vuestras dolencias, y celebraba con profundo regocijo vuestra salud y vuestra alegría. El nombre de una mujer jamás unido á estos recuerdos, sea ó no el de vuestra madre. Dios que lo prevee todo, que jamás abandona enteramente á los débiles, ha dado al niño una madre en cada mujer.

Id por esas calles, recorred esas aldeas, entrad en la morada del rico, pasad luego á la del pobre, y aunque Dios os haya dado un alma vulgar y un corazón de piedra, encontrareis la esencia de la poesía y el sentimiento en la multitud de nombres con que en todas partes y en todas condiciones espresan las mujeres su ternura á los niños.

—¡Amor mio!
—¡Sol mio!
—¡Embeleso mio!
—¡Gloria mia! esclaman besando con delirio la rosada megilla de un ángel. Y estos nombres, no estudiados, sino salidos espontáneamente del corazón y emanados del mas puro de los sentimientos, ¿no valen tanto como todas las frases amorosas que pueden inventar los poetas?

El sentimiento que los niños inspiran á la mujer arranca á ésta de la esfera comun, sublima su espíritu en alas del fuego sacro de la poesía. Cuando veáis á la mujer mas vulgar en el colmo de ese sentimiento, preguntadle, por ejemplo, por qué quiere á los niños, y os contestará estas palabras ó otras semejantes:

—Porque busco ángeles en la tierra y solo los encuentro en ellos.

Si por otras virtudes, si por otros encantos, si por otros sentimientos no merecieran las mujeres el amor de todas las almas sensibles y generosas, le merecerían por esa santa simpatía que encuentran los niños en su corazón.

Benditos y amados sean los que comprenden y experimentan el sentimiento que movió el labio del divino Nazareno cuando dijo:

—«¡Dejad que los niños se acerquen á mí!»

ANTONIO DE TRUEBA.

PARTES TELEGRAFICAS.

Paris 5.
Quedan el 3 francés á 69-75, el 4 1/2 á 97, el interior español á 41 3/8.

Londres 5.
Quedan los consolidados de 95 á 95 1/8.

Méjico 4.
El cambio de política de Miramon segun las últimas noticias de Méjico, no puede ser mas radical, pues ha proclamado la libertad de imprenta, una amnistía general, y ha confiscado los bienes del clero lo mismo que Juárez. El clero se pronunciaba en favor de Márquez.

Idem 4.
«El Times» ha dicho que Austria se halla muy dispuesta á regocijarse con la futura humillacion de Prusia, mientras que la «Gaceta de Correos» de Francfort anuncia hallarse muy cercana una reconciliacion entre ambas potencias.

Marsella 4.
Las últimas noticias de Roma dicen, que el duque de Grammont va á Paris, y que el general Guyon ha sido proclamado noble romano por la municipalidad.

Ha tenido lugar otra reunion de cardenales para los asuntos italianos.

Turin 4.
El rey no irá á Milan hasta que la paz esté definitivamente firmada. El conde Aresse marchó ya con mision para Paris.

Garibaldi se halla enfermo en Brescia.

Bolsa de Madrid, 5 de agosto.

3 consolidado publicado.

Al cont., 42-60. A. 10.

3 diferido.

Al cont. 32-50 Igual.

gativa á publicar el armisticio. También se dice que la licencia concedida al general Benedek se convertirá en separacion definitiva por las espresiones inconvenientes que pronunció contra el órden de la retirada de Solferino. Se dice también que los generales Clam-Gallas Nonstiz y de Leimigne van á ser sometidos á un consejo de guerra; y otro general que no ha correspondido á la esperanza que se tenía de él, debe ser desterrado á una provincia lejana.

De una carta de Nápoles fechada el 23 y dirigida á un periódico absolutista, tomamos los siguientes párrafos:

«Mañana hace dos meses que murió el rey D. Fernando. Francisco II irá con gran pompa á la catedral para implorar la proteccion de Dios para su reinado. Al dia siguiente habrá un gran besamanos en palacio, y al otro una gran funcion real en San Carlos, donde se ejecutará la cantata de Mercadante. Nápoles estará espléndidamente iluminado durante tres dias. Se habla de estas fiestas mucho mas que de la cuestion italiana, y la agitacion producida por las disensiones interiores de los regimientos suizos ha desaparecido completamente. Preciso es convenir en que la tranquilidad está restablecida, y que los suizos que permanecen al servicio de Nápoles parecen haber aceptado decididamente su nueva posicion. El ministerio se ha ocupado mucho estos dias, segun se dice, de obras públicas. Se ha decretado la construccion de un importante puerto de comercio en Nápoles; el restablecimiento de almacenes y nuevos edificios para la aduana, cuyo arancel se modificará pronto. El joven rey se presenta hace algunos dias sin escolta en las calles de Nápoles.

El Galignani llegado por el último correo ha producido una sensacion desagradable en la alta sociedad de Nápoles. Contenia un artículo tomado del Globe, que designaba al duque de Protó, autor de muchas obras dramáticas aplaudidas en el teatro y en los salones, al marqués de Caracciolo, al príncipe de Colonne y al comendador Spinola, como autores de una protesta que se habia echado en el paseo en el coche del Rey. Todos los que conocen á estos señores saben cuán absurda es semejante suposicion. Los balcones de la calle de Toledo, se alquilan á cincuenta y sesenta ducados para ver mañana pasar la corte á la catedral. Los palcos del teatro de San Carlos se alquilan por 250 ducados (4,000 rs.) para la funcion del martes.

Un misionero (el Sr. Baymond), escribe de Leona, con fecha 19 de marzo, una curiosísima carta, cuyos principales párrafos vamos á entresacar. «El 13 por la mañana, hice mi meditacion sobre el puente de la embarcacion frente á esta ciudad de Free-Town, europea por lo exterior, pero toda impregnada del paganismo. A un lado y otro se elevan algunos árboles frondosos, que se llaman colombres, cuya hermosura me admiraba; pero ¡cuán tristes reflexiones habria podido hacer si hubiera sabido que eran árboles feticos que veneran por dioses, en donde con mucha frecuencia van á rogar á la serpiente (el demonio) y á ofrecerle sacrificios! Es cosa digna de observarse: aquí en la costa de Africa, como en la China y en América, la serpiente ó el dragon son la imagen del demonio ó el mismo demonio. Hace algunos años que los misioneros protestantes, acompañados de la policía, recorrieron toda la ciudad é hicieron una matanza general de todas las serpientes que se adoraban en cada choza; la mayor parte de sus habitantes dejaron matar á sus dioses, pero algunos los ocultaron con cuidado, y una mujer, entre otras, enroscó en su cuerpo á su serpiente, prefiriendo abandonar su choza y su familia antes que dejar dar muerte á su dios.

Se me ha asegurado que todavía hay muchas serpientes adoradas en los alrededores de la ciudad. Hacia mas de un año que los tres periódicos que se publican en Free-Town, venian habitualmente llenos de acusaciones y calumnias contra los sacerdotes católicos; los ministros protestantes repetian continuamente aquellas acusaciones, refutadas desde los primeros siglos. Nos habian representado como hombres crueles armados siempre de un fusil, y prontos á levantar la tapa de los sesos á cualquiera que nos mirase de reojo. Habian hecho creer á esta pobre gente que cogíamos los niños para comerlos ó hacerlos esclavos. Al menor movimiento ó al primer paso que dábamos hacia ellos, estos infelices negros, echaban á correr en medio de grandes gritos. Ahora que les ha pasado el miedo, y que ya no temen ni ser comidos ni asesinados, ellos mismos nos cuentan, celebrándonos, sus pasados temores y las cosas absurdas que les contaban de nosotros.

Hemos recibido ya varias invitaciones para ir á visitar algunas poblaciones de una, dos y hasta de seis jornadas de distancia, prometiéndonos que nos recibirian bien, y que abrazarían la religion católica. Toda la costa del rio Nuñez hasta el pequeño rio de Skerbare, está en el mismo sentido: mas lejos, tanto al Sur como al Este, la gente es menos buena, casi todos son canibales é idolatras. Es muy probable que vaya á Dahomé para asistir al casamiento de la hija de un rey. Parece que todas las circunstancias coinciden para hacernos llegar pronto á este reino. El padre del futuro esposo es un europeo muy amigo del rey, y se encarga de pro-

cia provincial para la adquisicion, obras y mobiliario de aquellos edificios, consistió únicamente en la cantidad de 482,433 reales 5 mrs. Los mismos edificios, y su mobiliario, tasados aquellos inmediatamente despues de las obras por el arquitecto que las habia ejecutado, en 1.463,506 rs., y apreciado éste, segun las cuentas, en 120,000, arrojan un valor de 1.523,506 rs., existiendo por consiguiente entre las dos tasaciones oficiales, la diferencia de 701,073 rs., debida toda al celo y á la actividad de las personas que habian presidido á la ejecucion.»

Hasta aquí el Sr. Ruiz, cuyas palabras tenemos un deber de justicia y hasta de amistad en reproducir; pero con decir que nosotros en manera alguna hemos acusado á la junta provincial de Beneficencia, de falta de celo y economia, dicho se está que solo un exceso de delicadeza, que por otra parte le honra mucho, ha podido alarmar al Sr. Ruiz. En cuanto á la publicacion de su comunicado, añadiremos: que habiéndonos remitido por conducto de una persona que nos es muy querida, rogamos á esta persona que se avistase con nosotros para hacerle algunas oberraciones sobre el mismo escrito, y su contestacion fué retirarle en los términos corteses con que nos habia pedido su insercion.

No fué el capitán del buque Villa de Bilbao, como ha dicho la prensa de Cádiz y nosotros hemos repetido, sino el del Ville de Paris el que ha presentado queja á la autoridad de Cádiz contra tres viajeros españoles, en el concepto de haber desobedecido los reglamentos del buque. Por otra parte los viajeros en cuestion se han dirigido á la prensa gaditana refiriendo el hecho en términos que presentan la conducta del capitán del buque, digna de la mas severa censura.

Noches pasadas en Barcelona fué víctima de una terrible desgracia el Sr. D. Fernando Patxot, distinguido escritor, que bajo el seudónimo de Ortiz de la Vega, formaba parte de la redaccion del Telegrafo. El Sr. Patxot, en una terrible caída por el ojo de la escalera, se fracturó el brazo y sufrió graves heridas en el cuello y la cabeza.

El dia 3 llegó á Barcelona el Sr. D. Carlos Massa Sanguineti, redactor de La Iberia que pasó á Italia durante la guerra.

El dia 2 del actual falleció en Bilbao la señora doña Florencia Arechaga de Ubagón, madre del director general de «La Tutelar.» Esta señora era muy apreciada por todos cuantos la conocian.

Hasta aquí era general entre nuestros ganaderos la creencia de que el ganado de pezuña no necesita limpieza, ignorando que en otros países las picogas han perdido ese nombre, que son hoy establos limpios, que se barren diariamente, y que se limpia tambien diariamente el ganado.

A esta creencia se debian y aun se deben muchas de las enfermedades que atacaban y atacan al ganado; pero sabemos que es ya crecido el número de ganaderos y labradores españoles que se han convencido de que la suciedad es dañosa hasta á los cerdos, y proceden conforme á las buenas reglas de la higiene.

En una carta de Roma, fecha 27 del mes anterior, se da la siguiente importante noticia: «Acabo de saber confidencialmente, pero de una manera semiformal, que el cardenal Antonelli no tardará en ser reemplazado. El Papa no ha dilatado esta medida sino para que no pareciera que cedía á la presion. Se habla del cardenal Bofand, ó del cardenal Viale, el negociador del Concordato de Austria. Al cardenal Marini se le considera como demasiado francés, y el cardenal Di-Pietro es muy querido de los revolucionarios, y por lo tanto, imposible.»

El mariscal Mac-Mahon llegó á Paris el 1.º del corriente por la tarde. La señora duquesa de Magenta y sus hijos habian ido á esperar al embarcadero al ilustre mariscal, que inmediatamente se trasladó á un hotel de la calle de Bellechasse.

Como anunció el telégrafo, el 7 de agosto serán convocados los colegios electorales, á fin de elegir representantes á la asamblea nacional de Toscana. Con este motivo dice el Monitor Toscano que el ministro de lo interior, Ricasoli, habia dirigido el 27 de julio una circular á los electores, haciéndoles comprender la importancia de su mision. «Se trata hoy, dice, M. Ricasoli, de hacer conocer á Europa los deseos de Toscana sobre sus futuros destinos. Se trata de hacer comprender á Italia que los toscanos quieren ser ante todo italianos.»

El mariscal Pelissier es entre los altos funcionarios del vecino imperio el que disfruta mayor dotacion por parte del Estado. Por su empleo de mariscal tiene 30,000 francos; por su condicion de senador 30,000, por su gran cordón 10,000, y como gran canciller 30,000: total 100,000 francos. Además tiene por parte del Estado un palacio y todas sus dependencias.

Escriben de Viena que la verdadera causa de la separacion del general Urban ha sido su ne-

que no debe estar satisfecha de semejante cosa, porque el hecho no es verdad. La cuestion (añade) no ha sido política; y no ha sido, por lo tanto, el ministerio el que ha llevado á la barra al Sr. Collantes. Se trataba (dice) de perseguir un delito comun cometido por los altos funcionarios, y ante esta consideracion el interés de bandería debia desaparecer.

El Sr. Soler escribe á La Discusion desde la provincia de Teruel, autorizado por los demócratas de la Mata, protestando desde ahora contra cualquiera tropelia de que puedan ser objeto. El comunicante se queja de que están muy vigilados por las autoridades; pero esto nada de extraño tiene, porque el gobierno debe naturalmente hallarse prevenido, en vista de los últimos sucesos de Olivenza y Sevilla.

De las notas que muchos sugetos han tenido la curiosidad de tomar durante la guerra, acerca de las pérdidas que los franceses atribuian á los austriacos, resulta que las de unos y otros reunidas, pasaban de 100,000 hombres. Sin embargo, El Diario de los Debates ha venido á dejar por embusteras estas notas, y lo mismo probablemente harán los austriacos cuando publiquen las suyas. Segun el diario francés, los austriacos han perdido 38,650 hombres, los franceses 17,775, y los sardos 6,575: total para los aliados reunidos, 24,350 hombres. Los franceses y los sardos han hecho 16,000 prisioneros, mientras que los tudesos solo han cogido 300 franceses. Ahora preguntamos nosotros: ¿de qué parte estará la verdad?

El Diario de Barcelona dice, que el dia 1.º en la puerta del Angel de aquella ciudad un dependiente empleado, armado de la aguja de cala y cata, registraba un carro cargado de faginas, haciéndolo de una manera tan inconveniente que el citado instrumento penetró mas de un palmo en el cuerpo de la mula de varas. Este pobre animal, que se dice costó á su dueño catorce onzas de oro, murió á los pocos instantes. El Diario de Barcelona no dice si el dependiente reemplazó á la pobre mula entre las varas del carro.

El secretario de la presidencia del Consejo de ministros, Sr. Goroicoechea, ha salido de Madrid con licencia temporal para el extranjero.

Nuestros compatriotas los artistas que constituyen la compañía de zarzuela que actúa en Lisboa, no se dasaniman á pesar de lo mal que hasta aquí les han salido las cuentas. En la próxima temporada trabajará la compañía en el teatro de Don Fernando, bajo la direccion del Sr. Gonzalez. Este señor está haciendo en ella notables reformas entre ellas, la de suprimir los bailarines que la prensa portuguesa no sabe como se toleran aun en España, sustituyéndolos con buenas bailarinas que se plantarán bragas siempre que el caso lo requiera.

Atribuyese á uno de los generales franceses, que mas se han distinguido en la guerra de Italia, una frase que merece consignarse aunque tenga algo de gascon. «Nosotros, ha dicho, estamos desarmando al propio tiempo que la Inglaterra se arma; tanto mejor; así nos batiremos con armas iguales.»

La cosecha se presenta en Francia muy favorablemente. No escudará, sin embargo, de una cosecha regular, y se asegura que habrá poco trigo para la esportacion. Los vinos serán de calidad superior, aunque la cosecha será escasa.

A diez millones de reales asciende la suma que hay disponible para empezar desde luego las obras del Manicomio-modelo que ha de construirse en las afueras de Madrid. Hoy debe adquirirse el terreno, que está situado, segun hemos oido, en el sitio denominado La Huerta del Obispo, mas allá del Campo de Guardias y cerca del Canal de Isabel II.

El 12 sale de Cádiz el vapor-correo Ter, para Puerto-Rico y la Habana. Los pasajeros que se embarquen en Alicante el sábado 6, á las once de la noche, en el vapor-correo Madrid, llegarán á Cádiz el 9 á las ocho de la mañana. De Madrid debe salirse el sábado á las tres y media de la mañana.

El Sr. D. Juan Ruiz, en el concepto de individuo que era de la junta provincial de Beneficencia cuando se fundó la casa de dementes en Leganés, ha dirigido á El Conciliador un comunicado que dice ha reusado amistosamente publicar íntegro la direccion de La Correspondencia AUTÓGRAFA, y en el que aduce los siguientes datos para demostrar que en la fundacion de dicho establecimiento no se invirtieron sumas tan crecidas como nosotros hemos dado á entender. «El coste total de aquella fundacion ascendió solamente á la cantidad de \$22,433 reales; de los cuales, como los 340,000 que importaron los terrenos y edificios adquiridos de particulares en Leganés (tasados antes por los arquitectos de Beneficencia en 716,931 reales), se negociaron á corta diferencia con el gobierno de S. M. por unos terrenos de lo que antes era Campo Santo del hospital general de esta corte, cedidos para via pública, resulta, que el desembolso metálico hecho entonces per la Beneficencia

La sociedad imperial de medicina, cirugía y farmacia de Tolosa, ha tenido su sesión inaugural el 15 de mayo último. M. F. Gaussait, presidente, pronunció un discurso acerca de la Erudición médica, relacionada con los progresos de la ciencia y del arte. La sociedad concedió una medalla de oro al Dr. Edwin Lévy, socio correspondiente de Londres, acordando algunas otras menciones honoríficas a otros varios doctores que habían tomado parte en el debate. Acto continuo se presentó la cuestión siguiente para el año de 1860. Determinar el calor de los cáusticos en el tratamiento del cáncer. Premio, 300 francos. Cuestión para el año 1861: Influencia del cultivo en los vegetales que se emplean en medicina. Premio 300 francos. Las Memorias se dirigirán francas de porte al secretario general de la sociedad.

En 1.º de julio la situación de los 28 buques del apostadero de la Habana, que nombramos a continuación, ocupaban los puntos siguientes: Navio Don Francisco de Asís, 16 cañones recamados de 88 núm. 3 y 68 de 432, números 2, 3 y 4, con 817 plazas; de estación en Guantánamo.—Fragata Esperanza, 6 cañones de 68, núm. 4 y 36 de 432, núms. 3 y 4, con 221 plazas; en camino de Veracruz para relevar la fragata Bailén, 16 cañones de 68 n.º 4 y 34 de 432 núms. 3 y 4, con 413 plazas.—Bergantín Valdes, 16 cañones de 432, con 152 plazas; alistándose para ir a reforzar la estación de Montevideo.—Bergantín Galiano, ídem, ídem, de estación en Cuba.—Bergantín Pelayo, ídem, ídem; en la Habana.—Bergantín Alcedo, ídem, ídem; en la Habana.—Bergantín Habana, ídem, ídem; en la Habana.—Bergantín Nervión, 10 cañones, con 91 plazas; en ídem.—Goleta Cristina, 1 cañón, con 41 plazas; en ídem.—Goleta Juana, ídem, ídem; de estación en Cárdenas.—Goleta Isabel II, ídem, ídem; desarmada.—Pallebot Churrucá, ídem, ídem; de estación en Caibarien.—Barca Anilla, transporte; alistándose para ir a la Península.—Fragata Petronila, fuerza de 300 caballos; 10 cañones de 68 núm. 1 en colisa, y 10 núm. 4 en batería, 26 de 432 núm. 3 y 4, con 391 plazas; en la Habana, próxima a salir para aumentar la estación de Veracruz. Fraga Berenguela, fuerza de 300 caballos; con la misma artillería y las mismas plazas que la anterior; reconociendo los puertos de Costa Firme.—Goleta Isabel Francisco, fuerza de 80 caballos, 2 colisas de 432, núm. 5, con 82 plazas; en la Habana, próxima a salir para Honduras.—Vapor Francisco de Asís, fuerza de 500 caballos, montado 8 colisas de 68 núm. 1, y 14 cañones recamados de 68 núm. 3, con 272 plazas; en la Habana.—Vapor Isabel la Católica, igual al anterior; en Honduras.—Vapor Blasco de Garay, fuerza de 350 caballos, 4 cañones de 432 núms. 6 y 2 id., recamados de 68 número 3, montados en colisa, con 113 plazas; en camino de Honduras.—Vapor Hernán Cortés, igual al anterior; de estación en Puerto-Rico.—Vapor Don Alvaro de Bazán, fuerza de 100 caballos, 4 cañones de 432 núm. 6 y 1 de 68 número 4, montado en colisa con 96 plazas; en carena en la Habana.—Vapor Don Juan de Austria, fuerza de 120 caballos, 2 cañones de 432, núm. 6; montados en colisa, con 81 plazas; de estación en Cuba.—Vapor Conde de Venadito, igual al anterior; en la Habana.—Vapor Neptuno, ídem; de estación en Batabanó.—Vapor General Lazo, fuerza de 100 caballos, un cañón núm. 6, montado en colisa, con 72 plazas; en la Habana.—Vapor Guadalupe, igual al anterior; en el arsenal.—Pontón Ebro.—Esceptuando los buques que estaban en el arsenal, todos estaban para hacerse al mar a la primera orden.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

La Esperanza cree, como varios de sus colegas, que el decreto reorganizándolo el Banco español de la Habana, está llamado a ejercer una próspera influencia sobre el porvenir de aquella isla. En otro artículo hablando de los 48 cañones de los buques de guerra, dice: «Atendiendo a los históricos 430, 000 cargos de guerra, que se dirigieron a los puertos de la isla, que un veredicto de culpabilidad debido en gran parte a los esfuerzos de la fracción entera, la deja del poder, despertando la desconfianza que por doquier la acompañan».

El Estado califica de injustos, los ataques de los diarios ministeriales, a los partidos de oposición. La Esperanza cree que el acontecimiento de la abdicación que ha hecho o piensa hacer en la persona de su hijo, el gran duque de Toscana, es una nueva prueba, que viene a robustecer sus doctrinas en punto a la legitimidad y los derechos de los monarcas que están revestidos de ella.

El Leon Español, ocupándose de la conducta observada por el gobierno, respecto a la prensa, cree que ha empezado una nueva era de persecución contra la prensa moderada.

El Occidente cree que la democracia no pasa de ser hoy entre nosotros una teoría seductora de imponible aplicación, y que no hay más sistema político realizable en la esfera del gobierno que el que tenga por base los principios conservadores liberales que defendemos.

La España, discutiendo con La Esperanza, acerca de la significación de la venta del infante D. Sebastián, dice que la causa carlista ha quedado sin representación en el extranjero.

La Discusión sostiene, que lejos de ser el imperio la paz, como anunció Napoleón, su sistema de gobierno ha traído consigo dos guerras asoladoras que han conmovido los continentes de la Europa.

La Regeneración cree que Napoleón, para llevar a cabo su obra, debe matar hasta el último germen de revolución, con lo cual conseguirá ver a Inglaterra postrada a sus pies.

La Iberia hace largas reflexiones acerca del partido moderado presentándolo por un lado, leo, irritado sin duda porque El Diario Español ha dado por muerto al progresismo puro.

El Día, mirando los destinos públicos como una canongía, dice que no le extraña que haya tal furor en España por la empleomanía.

El Conciliador, en vista de la proximidad de las conferencias de Zurich, cree oportunas las reformas que se proyectan en el territorio pontificio, y se podrán llevar a buen término, en su concepto, si promovidas por personas de gran talento y gran práctica, se ajustan a las necesidades del país. La base en que han de apoyarse, la cree sin embargo difícil de establecer, porque se trata a su juicio, de averiguar qué parte debe caer al elemento seglar en la gubernación del Estado y en el personal de la administración romana.

El Clamor Público, analizando el real decreto publicado ayer por la Gaceta sobre la organización de los ayuntamientos de Cuba, cree que será acogido con entusiasmo por los habitantes de los pueblos de aquellas islas por los beneficios que necesariamente habrá de reportarles.

Las Novedades, ocupándose de la actitud tomada por los diarios moderados y abolicionistas al juzgar la significación de la venta del infante D. Sebastián, dice que han sido tan exageradas las reflexiones de estos unos como las de los otros, y que por ahora no vé otra cosa en su venida, que la desaparición de un carlista.

El Diario Español cree que han obrado con poca lógica los ultra-moderados al tratar de la cuestión Callantes, y en su segundo artículo opina que si el partido progresista puro y la fracción ultra-moderada son impotentes, no ya para ocupar el poder, sino para luchar con alguna ventaja, deben cesar, el primero a su absoluta carencia de condiciones de mando, y la segunda, a su nada limpia historia.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—El Aniversario de la Transfiguración del Señor en el Monte Tabor, y los Santos Justo y Pastor, hermanos mártires. Culto divino para mañana.—Se celebrará en los templos siguientes: Terminarán las Cuarenta Horas en la parroquia de San Miguel, San Justo y Pastor, a estos dos últimos santos sus titulares. Será orador en la función de la misa titular el señor cura propio de ella, y por la tarde a las seis se cantarán completas y se hará procesion de reserva; oficiará un excelente coro.—Tiduo mensual a N. S. J. Sacramento: terminará al mediodía, en la Capilla de Palacio, habiendo naído solemnemente y procesion de reserva.—Horas Canónicas: seguirán en San Isidro el Real, por la mañana a las nueve y por las tardes a las siete.—Novenas: continuarán las ya anunciadas, según se estipuló en la parroquia de Santa María, a la Virgen de la Flor de las, por la tarde solamente. D. Basilio Sánchez Grandé.—Y en San Millán, a San Cayetano, por no poderse celebrar en su iglesia a causa de la obra de reparación que ha comenzado ya, a las cinco y media de la tarde con manifestio, estación, rosario, sermon, gozos y reserva; antes vespers, en preparación de su anual fiesta.—Obsesión semanal a María Santísima: se hará por mañanas, tarde noche, en los conventos de Mercedarias, San José, Cármen, Santo Tomás, Regociadas, Atocha, Loreto, Descalzas, Nuestra Señora de Gracia, San Pedro, San Ginés, San Martín y San Mateo.—Devotos ejercicios: siguen como todas las noches, en los Italianos, Oratorio y San Ignacio.

La Esperanza cree, como varios de sus colegas, que el decreto reorganizándolo el Banco español de la Habana, está llamado a ejercer una próspera influencia sobre el porvenir de aquella isla. En otro artículo hablando de los 48 cañones de los buques de guerra, dice: «Atendiendo a los históricos 430, 000 cargos de guerra, que se dirigieron a los puertos de la isla, que un veredicto de culpabilidad debido en gran parte a los esfuerzos de la fracción entera, la deja del poder, despertando la desconfianza que por doquier la acompañan».

El Estado califica de injustos, los ataques de los diarios ministeriales, a los partidos de oposición. La Esperanza cree que el acontecimiento de la abdicación que ha hecho o piensa hacer en la persona de su hijo, el gran duque de Toscana, es una nueva prueba, que viene a robustecer sus doctrinas en punto a la legitimidad y los derechos de los monarcas que están revestidos de ella.

El Leon Español, ocupándose de la conducta observada por el gobierno, respecto a la prensa, cree que ha empezado una nueva era de persecución contra la prensa moderada.

El Occidente cree que la democracia no pasa de ser hoy entre nosotros una teoría seductora de imponible aplicación, y que no hay más sistema político realizable en la esfera del gobierno que el que tenga por base los principios conservadores liberales que defendemos.

La España, discutiendo con La Esperanza, acerca de la significación de la venta del infante D. Sebastián, dice que la causa carlista ha quedado sin representación en el extranjero.

La Discusión sostiene, que lejos de ser el imperio la paz, como anunció Napoleón, su sistema de gobierno ha traído consigo dos guerras asoladoras que han conmovido los continentes de la Europa.

La Regeneración cree que Napoleón, para llevar a cabo su obra, debe matar hasta el último germen de revolución, con lo cual conseguirá ver a Inglaterra postrada a sus pies.

La Iberia hace largas reflexiones acerca del partido moderado presentándolo por un lado, leo, irritado sin duda porque El Diario Español ha dado por muerto al progresismo puro.

El Día, mirando los destinos públicos como una canongía, dice que no le extraña que haya tal furor en España por la empleomanía.

El Conciliador, en vista de la proximidad de las conferencias de Zurich, cree oportunas las reformas que se proyectan en el territorio pontificio, y se podrán llevar a buen término, en su concepto, si promovidas por personas de gran talento y gran práctica, se ajustan a las necesidades del país. La base en que han de apoyarse, la cree sin embargo difícil de establecer, porque se trata a su juicio, de averiguar qué parte debe caer al elemento seglar en la gubernación del Estado y en el personal de la administración romana.

El Clamor Público, analizando el real decreto publicado ayer por la Gaceta sobre la organización de los ayuntamientos de Cuba, cree que será acogido con entusiasmo por los habitantes de los pueblos de aquellas islas por los beneficios que necesariamente habrá de reportarles.

Las Novedades, ocupándose de la actitud tomada por los diarios moderados y abolicionistas al juzgar la significación de la venta del infante D. Sebastián, dice que han sido tan exageradas las reflexiones de estos unos como las de los otros, y que por ahora no vé otra cosa en su venida, que la desaparición de un carlista.

El Diario Español cree que han obrado con poca lógica los ultra-moderados al tratar de la cuestión Callantes, y en su segundo artículo opina que si el partido progresista puro y la fracción ultra-moderada son impotentes, no ya para ocupar el poder, sino para luchar con alguna ventaja, deben cesar, el primero a su absoluta carencia de condiciones de mando, y la segunda, a su nada limpia historia.

de los ocho bailes orientales que tiene dispuestos en la presente temporada, él que a juzgar por el primero, nada dejará tampoco que desear a los aficionados, tanto por la elegida concurrencia, cuanto por la amabilidad del local, decorado convenientemente, y el buen gusto de las piezas musicales, empuestas por el joven profesor don Lorenzo Carcar, y acompañadas de los correspondientes coros de ambos sexos.

El Especialista.—Ha empezado a repartirse el periódico de silografía, oftalmología, afeciones de la piel y del aparato genito-urinario. Titulado El Especialista, y que publica y dirige el Sr. D. Leon Checa y Rodríguez, ayudado en esta noble e importante tarea por muchas personas conocidas por los notables trabajos médicos que han dado a luz. La idea que ha tenido el señor Checa es un gran paso dirigido a lo que forma la primera de nuestras aspiraciones, el progreso de la medicina española. Cuanto a este objeto de la medicina española, la división de los trabajos periodísticos, creando revistas ora de silografía, ora de quinica, ora de higiene y medicina legal, no tenemos para que ponerlo a la consideración de los ilustrados prácticos españoles. Pero El Especialista no solo tiene el mérito de ser hijo de una buena idea, le abonan mas y a mas el modo como esa idea ha sido llevada a la práctica. Gran fondo clínico, amabilidad, originalidad, corrección, buen gusto, tales son las circunstancias por las que se recomienda el primer número de este periódico. El Especialista es notable entre sus colegas médicos por el esmero de su edición.

Estadística médica.—Durante el año último de 1858 fallecieron en el hospital militar de la Habana según dice La España Médica 2,366 individuos de tropa. Según las últimas correspondencias de aquel punto, en el mes de mayo pasado fueron atacados del vómito 302 individuos del ejército, de los cuales murieron 80.

Jovelanos.—Para el domingo próximo se prepara en el teatro de la Zarzuela una variada función en la que tomará parte madame Ugaldes.

ANUNCIOS LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFA Los anuncios de Paris, se reciben calle de Grammont, 7. Los de Madrid, se reciben en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA, y en la calle de Sevilla, núm. 1. VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y C. EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Salidas de Alicante, para Cartagena, Málaga y Cádiz.—Todos los sábados, a las once de la noche en punto. Para Barcelona y Marsella.—Todos los miércoles a las once de la mañana en punto. Se espiden billetes en el despacho central de los ferro-carriles.

CON FECHA 4 DE AGOSTO DE 1859, HA SIDO revocado el poder otorgado en 27 de enero de 1857, a favor de dona Mercedes de Aranda, por su esposo, para enagenar los bienes de dicha señora; y como no haya podido notificarse por haberla hallado en casa el escribano don Bernabé Díez de Antón, se anuncia al público, para evitar que por ignorancia pueda enagenar dicha señora el todo o parte de sus bienes. (A. y M.)

OJO Las certificaciones de haberes personales devengados hasta 1828, y que no se reclamaron en tiempo hábil, que siempre están hechas por las contadurías de provincia, juntas provinciales de liquidación, o tomadas razón en Madrid, se pagarán al 3 por 100 en la calle de San Bartolomé, número 4, cuarto principal de siete a diez de la mañana. (A. M., 24.)

UN EMPLEADO DE MAGIENDA EN EL RAMO DE contribuciones, en Toledo, que disfruta 6,000 reales, desea permutar con otro en esta corte ó en Guadalajara, aunque sea con 3,000 rs., y para Valencia, Alicante ó Albacete, con el mismo sueldo que tiene en la actualidad. Darán razon en la calle de Atocha, núm. 135, cuarto principal de la izquierda, desde las nueve de la mañana hasta las seis de la tarde. (D. O., 4.)

de, cantando la zarzuela en un acto El estreno de una artista. Las señoritas Zamacois y Montañés, y los señores Salas, Calvel, Fuentes, Cordero y Arderius también tomarán parte. En el incendio: al salir la madrugada de ayer hubo fuego en una buharda, calle de la Comandante, que seguimos oído, las pérdidas que ha ocasionado han sido de bastante consideración.

Académicos americanos.—Ya ha llegado a Madrid la célebre compañía de acróbatas americanos, que trabajaron últimamente en Sevilla, y si sus habilidades son tales como hacen prometer los carteles de aquella ciudad, de los que tenemos varios a la vista, desde luego podemos asegurar que tendrán en esta corte excelente acogida. Se nos ha dicho: que es posible que dichos acróbatas se presenten en el ya acreditado teatro de Price.

Conservación de la leche.—En un periódico de Londres encontramos un medio muy sencillo para conservar fresca la leche por espacio de uno ó mas días se quiera. Este medio, muy usado en Inglaterra, consiste en colocar la leche fresca en una botella bien tapada que se sumerge por espacio de un cuarto de hora en agua hirviendo. Cuando se destapa la botella, se encuentra la leche tan fresca como si se acabara de ordeñar. También hay otro sistema para conservarla, aunque solo por quince ó veinte días, consiste en guardarla en una botella tapada con tiftapón de algodón en rama.

El tantí-cuanti.—La Regeneración, a pesar de ser el periódico del tantí-cuanti, tiene que leer aun muchas palmetas antes de aprender la lengua sencilla de las tres reglas de cuentas. Ocupándose del tantí-cuanti que satisfizo por un tiempo en el mes de julio, (que llimpio de polvo, y pagado 3,614 rs. para la Península y 285 para Filipinas) dice: «Abadiendo a los 3,614 rs., pagados para Filipinas, está pagó es equivalente a 7,798 rs.) Como se ve, tan equivocado es el sistema político.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACIÓN OFICIAL DE HOY. Bolsa de Madrid, cotizaciones oficiales de hoy. Fondos públicos, consolidados, 42.60; 3.º diferido, 32.60; 5.º diferido, 32.60. A plazo, 42.60. Bolsa de Londres, consolidados a 94 7/8 a 96. Bolsa de Barcelona del 2 de agosto. Efectos públicos, Dinero, 20; Papel, 20. Fondos españoles en Bolsas extranjeras. Julio, interior, 51.34; exterior, 51.34; diferido, 51.34.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACIÓN OFICIAL DE HOY. Bolsa de Madrid, cotizaciones oficiales de hoy. Fondos públicos, consolidados, 42.60; 3.º diferido, 32.60; 5.º diferido, 32.60. A plazo, 42.60.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACIÓN OFICIAL DE HOY. Bolsa de Madrid, cotizaciones oficiales de hoy. Fondos públicos, consolidados, 42.60; 3.º diferido, 32.60; 5.º diferido, 32.60. A plazo, 42.60. Bolsa de Londres, consolidados a 94 7/8 a 96. Bolsa de Barcelona del 2 de agosto. Efectos públicos, Dinero, 20; Papel, 20. Fondos españoles en Bolsas extranjeras. Julio, interior, 51.34; exterior, 51.34; diferido, 51.34.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACIÓN OFICIAL DE HOY. Bolsa de Madrid, cotizaciones oficiales de hoy. Fondos públicos, consolidados, 42.60; 3.º diferido, 32.60; 5.º diferido, 32.60. A plazo, 42.60.

MERCADO DE MADRID, 4, Y GRAL. DE CEREALES. Mercado de Madrid, cotizaciones oficiales de hoy. Grano, trigo, 4.90; cebada, 2.15; arroz, 56.00; legumbres, 2.23. Azúcar, 108.18; café, 162.20.

MERCADO DE MADRID, 4, Y GRAL. DE CEREALES. Mercado de Madrid, cotizaciones oficiales de hoy. Grano, trigo, 4.90; cebada, 2.15; arroz, 56.00; legumbres, 2.23. Azúcar, 108.18; café, 162.20.

NOTICIAS COMERCIALES. BOLSA DE MADRID.—COTIZACIÓN OFICIAL DE HOY. Bolsa de Madrid, cotizaciones oficiales de hoy. Fondos públicos, consolidados, 42.60; 3.º diferido, 32.60; 5.º diferido, 32.60. A plazo, 42.60. Bolsa de Londres, consolidados a 94 7/8 a 96. Bolsa de Barcelona del 2 de agosto. Efectos públicos, Dinero, 20; Papel, 20. Fondos españoles en Bolsas extranjeras. Julio, interior, 51.34; exterior, 51.34; diferido, 51.34.

Vertical text on the right edge of the page, containing various small notices and advertisements.